



Association l'Élan Retrouvé
Et
Institut Paul Sivadon (psychiatrie),
premier hôpital de jour créé à Paris.

L'association fondée en 1948 entretient des liens étroits avec la Société Médico-Psychologique et l'ancienne Société Pierre Janet (1975 - 1998).

Partenaire et soutien de l'IPJ dès sa fondation, elle lui offre généreusement son siège social.

L'Association l'Élan retrouvé a été fondée en 1948 par le professeur Paul SIVADON, médecin psychiatre chef de service du Centre de Traitement et de Réadaptation Sociale à l'hôpital psychiatrique de Ville Evrard (Seine-Saint-Denis) et Madame Suzanne BAUMÉ, conseillère du travail.

Le but premier était de combler l'absence d'institutions de relais à l'hospitalisation de longue durée et de soigner la majorité des personnes dans la cité.

Son objectif statutaire était de « favoriser la réinsertion et la réadaptation des malades et handicapés psychiques ». L'association a été reconnue d'utilité publique par décret du 14 décembre 1956.

Principalement ambulatoire, le dispositif sanitaire de l'Élan Retrouvé est complémentaire de celui de la psychiatrie publique ou libérale. Il est non sectorisé et admis à participer au Service Public Hospitalier.

Il répond au libre de choix de la personne, avec le souci de l'accompagner dans son parcours, du soin jusqu'à la réinsertion sociale et/ou professionnelle.

Pour cela, des établissements médico-sociaux sont venus compléter le dispositif sanitaire.

L'association adhère à la FEHAP (Fédération des Établissements Hospitaliers et d'Assistance Privés à but non lucratif) et à l'UNIOPSS (Union Nationale Interfédérale des Oeuvres et Organismes Privés Sanitaires et Sociaux).

Les orientations de l'association sont définies par un conseil d'administration de 15 membres, qui s'entoure des avis de la commission médicale d'établissement.

L'association compte aujourd'hui environ 300 salariés sur l'ensemble des sites, et reçoit dans l'ensemble de ses établissements chaque année près de 3 000 personnes.